

JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

ORGANE DES INSTITUTEURS CATHOLIQUES DE LA PROVINCE DE QUEBEC
PARAISANT TOUS LES MOIS

VOL. V.

MONTRÉAL, DÉCEMBRE 1886.

N° 8.

SOMMAIRE

DERNIER AVIS.—DON.—REMERCIEMENTS.—NOS ANNONCES.—ACTES ET DOCUMENTS OFFICIELS: Commission administrative — Bureau des Examineurs catholiques de Montréal. séance du 2 novembre dernier.—PÉDAGOGIE ET ENSEIGNEMENT: L'amour de la patrie — L'école sans Dieu — Dictées élémentaires — Dictées syntaxiques — Difficultés orthographiques — Exercices sur la ponctuation — Phrases à corriger, Corrections — Problèmes d'arithmétique — Problèmes d'algèbre. — TRIBUNE LIBRE: Correspondance — Revue de statistique—Revue scientifique—Etude sur le portrait de Raphaël — Académie commerciale du Plateau.—CONDITIONS D'ABONNEMENT AU JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE. — ANNONCES.

DERNIER AVIS.

Plusieurs ont répondu à l'appel que nous avons fait à notre dernière livraison ; malheureusement il en reste un trop grand nombre qui n'ont pas encore soldé leur compte. Nous prions ceux-là de s'exécuter au plus tôt; voilà déjà les deux tiers de l'année écoulés, et nous n'avons encore rien reçu. Que l'on se rappelle une fois pour toutes, qu'il nous faut notre argent pour continuer l'impression du journal. Voici venir le temps des étrennes, nous leur demandons pour des étrennes d'encourager notre publication, et la meilleure preuve d'encouragement, c'est de payer l'abonnement. Chose pénible à constater, ce sont les personnes de haute condition qui se font le plus tirer l'oreille pour acquitter cette petite dette.

Adressez tout envoi d'argent à MM. C. O. Beauchemin et Fils, 256 & 258, rue St-Paul, Montréal (Canada).

DON.

Nous venons de recevoir de MM. D. Appleton et Cie, une des premières librairies de New York, un magnifique ouvrage de Zoologie, en langue espagnole. Ce volume renferme des gravures splendides et fait grandement honneur à ces messieurs, pour le cachet artistique qui est d'ailleurs le caractère distinctif de toutes les publications de cette importante maison.

REMERCIEMENTS.

Nous croirions manquer à un devoir de convenance, si nous ne disions un mot de remerciement à MM. les inspecteurs, J. N. Miller, de L'Assomption, et A. Fontaine, de Joliette. Ces deux messieurs à eux seuls ont ajouté plus de trente nouveaux noms à notre liste d'abonnés. Sans doute, si Messieurs les inspecteurs d'écoles étaient tous aussi intéressés pour la cause de notre journal, nous aurions plusieurs raisons de nous féliciter et de nous réjouir.

NOS ANNONCES.

Il y a plus de sept mois que notre journal voit le jour, et nous n'avons encore rien dit des annonces que nous y publions à chaque livraison. Si l'on consulte la série du journal depuis le mois de mai dernier, on trouvera annoncés des ouvrages très utiles et à très bon marché.

Dernièrement nous avons réédité *Les Fleurs Boréales* et *Les Oiseaux de Neige*, de M. Fréchette.

La renommée de l'auteur de cet ouvrage remarquable n'est pas à faire. Tout le monde se rappelle le succès éclatant qu'ont obtenu ces compositions poétiques en France, où elles ont été publiées pour la première fois. Tous les gens de lettres ont su apprécier les beautés que M. Louis Fréchette a décrites dans des vers admirables, et qui attestent la supériorité de ses talents. La gloire qu'en a reçue l'auteur à Paris, a rejailli en quelque sorte sur le Canada, trop peu connu encore aujourd'hui pour ses produits littéraires.